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Губернатор Московской области 
Андрей Воробьев выступил с ежегодным 
обращением к жителям региона. 
Послание стало рабочим документом 
и программой действий на ближайший 
год для представителей исполнительной 
и законодательной власти, деловых кругов 
и общественников.

В 2016 году в городском округе Егорьевск 
создано порядка 500 рабочих мест. 
Это стало возможным за счет создания 
новых производств и строительства 
социальных объектов.

Сегодня многие сетуют на нехватку 
профессионалов. А уже больше ста 
лет назад егорьевский промышленник 
Бардыгин знал, что такое бизнес-заказ 
на подготовку кадров.

В этом году Жуковскому на 70-летний 
юбилей сделали замечательный 
подарок — здесь создается уникальный 
кластер авиационных технологий.

В Талдомском районе предприниматели 
определяют «колоритм»: местный бизнес 
разнообразен, колоритен и задает хороший 
ритм муниципальной жизни.

СМС-голосование за «Народную мисс 
Московской области» оказало поддержку 
подмосковным детям, страдающим 
заболеваниями головного мозга.
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УСТАНОВКА НА ПЯТЕРКУ
31 января губернатор Московской области Андрей Воробьев выступил с ежегодным 
обращением к жителям региона. Эксперты отмечают конкретику обращения, 
в котором ставится совершенно определенная цель: Подмосковье должно войти 
в ТОП-5 российских регионов по всем показателям. И сам текст губернаторского 
послания стал рабочим документом и программой действий на ближайший год 
для представителей исполнительной и законодательной власти, деловых кругов 
и общественников Московской области. Цитируем Андрея Воробьева и приводим 
некоторые экспертные комментарии.
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Четыре года назад, прежде чем первый раз выйти на эту сцену, 
мы спросили в разных уголках Подмосковья — какой должна 
быть наша область. На основании этого и родился наш первый 
программный документ — «Идеология лидерства». Как известно, 
сказать легче, чем сделать. Но каждый из нас на собственном 
опыте знает — если поставить цель, если идти к ней настой-
чиво, увлеченно, то обязательно будет результат. Кому-то тогда 
наша идеология лидерства казалась фантазией, кому-то — да-
лекой мечтой. Я благодарен всем, кто поддержал нас, объеди-
нился вокруг этой идеи. Это прежде всего жители, главы му-
ниципалитетов, депутаты, просто неравнодушные люди.  

ИГОРЬ БРЫНЦАЛОВ, 

председатель Московской 

областной думы

Власти Подмосковья качественно 

реализуют программу по улучше-

нию жизни в регионе, включающую 

решение задач в системе ЖКХ, до-

рожном строительстве, транспорт-

ной и экологической сферах. Есть 

система действий, программа, 

и она сегодня реализуется очень 

качественно. Это было показано 

в цифрах конкретных, то, что се-

годня уже чувствуют и видят в сво-

их муниципалитетах жители. Это 

касается абсолютно каждого му-

ниципального образования, это 

системное решение задач в ЖКХ, 

в строительстве дорог, развитии 

общественного транспорта, эколо-

гии — все это программа действий, 

которая продолжится в этом году. 

Мособлдума будет вносить поправ-

ки в бюджет региона по ключевым 

вопросам, связанным с качеством 

воды, ремонтом подъездов и дорог.
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И даже те, кто сомневался вначале, сегодня ак-
тивно включились в работу. Мы вместе добива-
емся того, чтобы лидерство становилось реаль-
ностью.

Стремление к лидерству — это не пустые 
слова, не пустые амбиции — это прямая проек-
ция политики Президента. «Лидерство и кон-
курентоспособность государства во многом 
зависят от стремления каждого к развитию, 
к личному росту. Надо постоянно совершен-
ствовать свои профессиональные навыки, ос-
ваивать новые сферы, ориентироваться на са-
мые передовые требования и стандарты». Это 
говорит наш Президент, это философия нашей 
команды.

С первого дня мы понимали, что решить 
все эти задачи, обеспечить лидерство — это 

не легкая прогулка. Сегодня Московская область — второй по 
численности регион Российской Федерации. 7 миллионов 400 
тысяч жителей, и каждый год нас становится почти на 100 
тысяч человек больше. Летом к нам как минимум приезжают 
два миллиона дачников. Мало кто знает, в 2012 году у нас было 
30 тысяч многодетных семей, а сегодня — 55 тысяч. Каждый 
год на 40 тысяч детей больше детей идут в наши школы. При-
бавляется по 100 тысяч автомобилей. Я это говорю к тому, что 
нам всем доверено управлять большой, сложной, растущей 
системой.

На все эти изменения мы должны вовремя реагировать, 
каждый на своем уровне принимать эффективные управлен-
ческие решения. Только тогда мы сможем обеспечить реальное 
лидерство, а каждый человек в чем-то почувствует перемены 
к лучшему. Конечно, мы прекрасно понимаем, что есть направ-
ления, где мы далеко еще не чемпионы. Но у нас есть очевид-
ные успехи и они вдохновляют нас. Вдохновляют на движение 
вперед, на то, чтобы дальше реализовывать свою программу. 
О них я и хочу рассказать.

Нам нужен свой прорыв. В чем? Подмосковье должно вой-
ти в пятерку лучших по всем ключевым направлениям жизни 
человека. Безопасность и здоровье, образование и экология, до-
роги и качество ЖКХ, эффективное государственное управление 
и благоприятный инвестклимат.

За три года работы мы смогли закрыть 20 полигонов ТБО. 
Принята федеральная программа, по которой мы продолжим эти 
опасные полигоны закрывать. Будем открывать новые,  безопасные 
и строить мусороперерабатывающие заводы.

ВЯЧЕСЛАВ ФЕТИСОВ, 

первый заместитель 

председателя комитета 

Государственной Думы ФС 

РФ по физической культуре, 

спорту, туризму и делам 

молодежи

Губернатор точно знает, 

что спорт — это не только медали, это социальный фе-

номен. Единственная профилактика наркотиков, ал-

коголя и табака — это возможность воспитать успеш-

ного молодого человека, возможность вернуть детей 

из виртуального мира на грешную землю. Спорт может 

дать такой эффект. Это радость, которую дети ощуща-

ют, занимаясь спортом, это единение, ведь если дети 

начинают дружить, то родителям ничего не остается, 

как последовать их примеру, это воспитание местного 

патриотизма. Существует мировой коэффициент: вложе-

ния в развитие спорта — это трехкратный экономический 

эффект в сфере здравоохранения. Губернатор уделяет 

этому внимание потому, что это связано с будущим ре-

гиона и страны в целом.

6 от первого лиц а
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ИГОРЬ ТРЕСКОВ, 

министр правительства 

Московской области 

по дорожному хозяйству

Первая наша задача — 

ввод строящихся объек-

тов. Из 24 таких объектов 

19 должны быть введены в эксплуатацию в этом году. 

Этим мы решим много проблем наших жителей. Вто-

рая задача — это ремонт дорог, как региональных, 

так и муниципальных. Планируем отремонтировать 

не менее чем 1,5 тысячи километров региональных 

дорог. Третья важнейшая задача — ликвидация ям 

на дорогах. Мы должны их максимально устранить. 

Ну и, конечно, чего стоят наши дороги, если на них 

гибнут люди? Безопасность жителей — это наш при-

оритет.

ЕВГЕНИЙ ХРОМУШИН, 

 министр ЖКХ 

Московской области

Одно из поручений гу-

бернатора — обеспечить 

своевременность выхода 

на работы по капремонту 

домов и проведения торгов. В марте мы объявим все 

торги, и в мае подрядчики смогут выйти на объекты. 

Еще одно поручение губернатора касалось обществен-

ного обсуждения плана благоустройства дворовых тер-

риторий и адресного перечня. В министерстве создана 

scrum-группа, которой я руковожу лично. Закреплен пока-

затель, что не менее 1580 общественников должны принять 

реальное участие в формировании 10% плана (каждый год 

в Подмосковье благоустраивается не менее 10% дворовых 

территорий по госпрограмме).
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Каждый регион и каждый человек хо-
чет жить богато. Именно поэтому наш прио-
ритет — экономика и инвестиции.

Сегодня Подмосковье в тройке лиде-
ров по валовому региональному продукту. 
3 триллиона рублей. А у нашего соседа — 13. 
При том что разделяет нас только МКАД. 
По доходам на душу населения мы были 17 
в стране, а теперь на 15-м месте.

Мы продол ж им расселять барак и. 
В рамках исполнения указа президента 16 тысяч человек уже 
получили новые квартиры. В Щелкове и Котельниках люди 
переехали из конюшен, казарм.

Самый ценный результат промышленной, аграрной, ин-
вестиционной политики — это работа рядом с домом. В Кашире 
и Ногинске, в Люберцах и Шатуре. Всего по области — 250 тысяч 
новых рабочих мест.

За четыре года мы выпустили на маршруты 2,5 тысячи но-
вых автобусов — это ровно половина парка «Мострансавто» — 
и 96 электричек. Такого обновления парка в современной исто-
рии Подмосковья еще не проводилось.

Нашим работникам здравоохранения в прошлом году мы 
дважды повысили зарплаты. В этом году врачи и медперсонал 
также получат прибавку.

По качеству образования мы сохраняем ведущие позиции 
в стране. На 25% выросло число «стобалльников» ЕГЭ по русско-
му, истории, иностранным языкам. Это объективный показа-
тель. Наши выпускники в числе лучших. 

АЛЕКСАНДР КОГАН, 

министр экологии 

Московской области

Андрей Юрьевич уделил 

особое внимание теме 

обращения с отходами. 

На смену полигонам 

должны прийти современные заводы. Заводы пере-

рабатывающие, заводы по термическому обезврежи-

ванию. Из отходов при этом будут выделяться ценные 

фракции, которые уходят во вторичную переработ-

ку. К 2019—2020 году минимум 50% отходов будет 

перерабатываться. Выделять землю под развитие 

полигонов в том виде, в котором они есть, запрещено. 

Мы выходим на новый этап — это строительство но-

вой отрасли переработки отходов. Шаг такой сделан, 

территориальная схема принята. У нас есть полгода, 

чтобы отобрать регионального оператора и выйти 

на новую систему.

СЕРГЕЙ БЕЗРУКОВ, 

актер, художественный 

руководитель Московского 

Губернского театра

Лидерство — это персо-

нальная ответственность 

за свое дело 24 часа в сут-

ки. Нужно постоянно жить этим в наше непростое вре-

мя, постоянно голову ломать — как сделать свое дело 

лучше. И при этом главный критерий вовсе не полный 

зал театра. Точнее, и это важно, но — зал наполнить 

можно кем угодно. А мы должны делать на совесть 

свое дело, только на совесть.  Лидерство невозможно 

без команды! Губернатор сегодня вежливо обратился 

к ЖКХ. Теперь коммунальщики должны вежливо от-

кликнуться и выполнить просьбу главы Московской 

области. В этом смысле ты можешь быть суперлидером. 

Но без команды ты и половины всех поставленных 

задач не реализуешь.

250 
тысяч новых рабочих 
мест создано 
в Московской 
области
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Мы договаривались с жителями о благоу-
стройстве парков. На старте у нас их было 25 — 
и все в крайне запущенном состоянии. Се-
годня их уже 82 — с освещением, дорожками, 
скамейками, планом развития, а главное — 
с колясками и детским смехом.

 За эти четыре года мы стали лучшими 
в стране по показателю наименьшего коли-
чества чиновников на 10 тысяч населения. 
Этот показатель составляет 17 человек. То есть у нас самая опти-
мизированная структура управления на региональном и му-
ниципальном уровне. В прошлом году мы открыли шесть пу-
тепроводов (Ступинский район — два, Химки, Солнечногорск, 
Долгопрудный, Чеховский район), 28 дорог, в том числе долго-
жданный южный обход Подольска, обход поселка Авиацион-
ный, подъезды к Жуковскому, Раменкам, Егорьевску и другим 
населенным пунктам.

За три года — снижение смертности на дорогах на 30%. 
За январь мы снижаем смертность на 15%. Тем не менее в абсо-
лютных цифрах мы пока антилидеры. Уверен: если будем дер-
жать темп, сможем переломить ситуацию.

Сегодня у нас действует 104 многофункциональных цен-
тра — в каждом поселении в шаговой доступности, как и тре-
буют майские указы президента. Число обращений выросло за 
четыре года с 400 тысяч до 12 миллионов в год.

Уровень преступности в области в 2016 году снизился на 
20%, ниже общероссийского уровня преступности. Мы реализу-
ем очень важную систему «Безопасный регион».

ДМИТРИЙ АБЗАЛОВ,   

президент центра 

стратегических 

коммуникаций

Наиболее важными на-

правлениями ежегодного 

обращения губернатора 

Московской области Андрея Воробьева являются повы-

шение эффективности государственной власти, социаль-

ная ориентированность, рост экономики. В Российской 

Федерации в последний год есть тренд повышения эф-

фективности местного самоуправления. Губернаторы 

по-разному воспринимают это поручение. Приятно ви-

деть, что есть губернаторы, которые думают об эффек-

тивности государственной власти. Важнейший фактор 

в этом послании — именно повышение эффективности 

регионального управления. То, что социально ориенти-

рованная политика в Московской области дает плоды, 

говорит о том, что за основу берутся интересы граждан.

На  40 
тысяч школьников 
становится больше 
в Подмосковье 
каждый год

Андрей Воробьев:
_Меня очень 
вежливо попросила 
женщина 
прекратить 
начинать 
ремонт кровель, 
я адресую это опять 
к министерству 
ЖКХ, в сентябре 
месяце. Я также 
вежливо хотел 
попросить Фонд 
капитального 
ремонта все 
процедуры 
по капитальному 
ремонту, торги 
проводить 
своевременно_
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